



AMLO ordenó presupuesto para una transición sin sobresaltos: SHCP

S. RODRÍGUEZ Y F. DAMIÁN, CDMX

El proyecto de la 4T está sustentado en estabilidad y disciplina fiscal, expuso Rogelio Ramírez de la O a diputados. PÁG. 16

Comparecencia en San Lázaro

Apunta el presupuesto a “transición responsable”

Ramírez de la O. Continuidad del proyecto, “sustentado en la disciplina fiscal”: titular de Hacienda; contratos públicos, solo para las obras que concluyan en 2024 o antes

SILVIA RODRÍGUEZ Y FERNANDO DAMIÁN/CIUDAD DE MÉXICO

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, aseguró que el paquete económico 2023 dará las bases para el cambio de gobierno en 2024, pues el proyecto de nación del presidente Andrés Manuel López Obrador, “está sustentado en estabilidad y disciplina fiscal”.

“Es muy importante resaltar que por instrucción del Presidente, este paquete económico sienta las bases para planear una transición responsable, ordenada y sin sobresaltos hacia la siguiente administración”, dijo en su comparecencia ante el Pleno de la Cámara de Diputados.

Con motivo de la glosa del cuarto Informe de gobierno y dar detalles del paquete económico 2023, precisó que el texto presentado el 8 de septiembre incluye un componente ambicioso de inversión, de la mano del fortalecimiento de los ingresos, que permitirán en 2024 un año de consolidación fiscal.

Dijo que abonar a la fortaleza macroeconómica “que permitan a las finanzas públicas soportar choques externos y brindar un margen de acción para el gobierno que entra. Estamos convencidos que la continuidad del proyecto de nación pasa necesariamente por la estabilidad y la disciplina fiscal”, aseveró.

Ramírez de la O confirmó que las compras y contrataciones públicas continúan, pero se busca que los proyectos no sobrepasen 2024, pues quieren que no queden obras pendientes para la siguiente administración.

“Como ustedes saben, hay muchas compras que, particularmente, en esta administración, privilegian el tiempo de ejecución, porque se definió una meta para no dejar obras pendientes al siguiente (sexenio)”, indicó.



El funcionario explica a legisladores el plan financiero. OCTAVIO HOYOS

Concamin exigirá apoyos y subsidios Política industrial “no se hace con discursos”

Ante el anuncio de una ruta para una nueva política industrial en la Secretaría de Economía, José Abugaber, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), afirmó que un proyecto así no se realiza con discursos o buenas voluntades, por lo que exigirán todos los apoyos y subsidios necesarios para lograr las metas

establecidas, sobre todo para las pymes. En conferencia expuso que el camino es como la punta del iceberg, por lo que ahora viene un trabajo, estratégico, entre Economía y la industria, con el fin de socializarlo, aterrizarlo, y meter un tema cultural para que se logren cifras y datos que mejoren la economía del país mediante la industria.

consumo interno y el turismo, la relocalización de empresas, mejor conocida como nearshoring, contribuirá a alcanzar un crecimiento económico de 3 por ciento en 2023.

“Otro factor de interés que contribuirá al crecimiento de la economía nacional es la reciente dinámica de relocalización de empresas en Europa y Asia al continente americano, esta tendencia abre oportunidades sin precedentes de inversión extranjera a nuestro país, con efectos positivos sobre la derrama productiva”, indicó.

Deuda no crece

El secretario de Hacienda y Crédito Público remarcó que si bien el costo financiero de la deuda pública aumentó, debido al alza en las tasas de interés, lo que se debe no está fuera de balance y recordó que más de 90 por ciento de la deuda actual se contrató en los sexenios anteriores.

Aclaró que la administración actual no es “ultraconservadora, fiscalmente o financieramente”, sino que simplemente no hay espacio para acomodar más deuda en el presupuesto.

El titular de Hacienda recordó que solamente la deuda de Pemex creció entre 2012 y 2018 en casi 50 mil millones de dólares y el monto actual ronda los 105 mil millones; no obstante, como porcentaje del PIB, la deuda pública se mantiene en uno de los niveles más bajos del mundo, pues mientras en México es de 3.4 por ciento, en Brasil es 6.9 por ciento.

Ramírez de la O destacó que el paquete económico 2023 busca abonar al bienestar de la población y proteger a los grupos más vulnerables, así como mantener finanzas públicas sanas e impulsar el crecimiento económico.

Aseguró que en este sexenio la pobreza extrema disminuyó, gracias a los programas sociales y al aumento al salario mínimo.

“Los programas sociales que se aplicaron durante el peor momento de la pandemia del covid-19, evitaron que 3.3 millones de personas cayeran en pobreza por ingresos y 4.6 millones en pobreza extrema”, refirió.

Además dijo que los recursos presupuestales para contener la inflación suman 574 mil millones de pesos; de los cuales, en su mayoría corresponden al subsidio a gasolineros por la vía del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), de 430 mil millones de pesos. —

Explicó que la actual administración encontró obras importantes pendientes, como hospitales, equipamiento médico, trenes y algunas carreteras.

Sin embargo, precisó, el plan en esta administración es no dejar nada al aire y, más bien, comprimir los tiempos de entrega para 2023 en la medida de lo posible, “solo funcionalmente estamos aceptando contratos con entregas para la primavera de 2024 y solo en casos donde son proyectos con capital privado”, dijo.

El funcionario aseguró que además de la reactivación del